
香港文匯報訊（記者 高俊威）據香港房委會向屯門區議會提交的文
件顯示，預期香港未來公營房屋的新建屋量，將由2018/19年度高達
2.76萬個，減至2020/21年度只有1.5萬個，減幅近一半。房委會承
認，現時可供興建公營房屋的土地，與最新供應目標有距離，港府會
繼續透過檢討和改劃土地用途、增加發展密度等方式，多管齊下增加
房屋土地供應。
房委會日前向屯門區議會轄下工商業及房屋委員會發出文件，就增
建公屋及交代公屋輪候數據作解釋。文件指出，政府致力透過增加房
屋供應，解決房屋供求失衡的問題。根據最新推算，政府以46萬個單
位作為2016/17年度至2025/26年度為期10年的總房屋供應目標，當
中公營房屋佔60%，包括20萬個公屋單位及8萬個資助出售單位。

2019僅建1.48萬伙 遠未達標
文件指，根據今年6月的估算，在2016/17年度起計首5個年度內，
房委會和房協的公營房屋總落成量約9.53萬個，包括7.22萬個公屋單
位和2.31萬個資助出售單位，而房委會將提供其中約9.25萬個，包括
約7.1萬個公屋單位及約2.14萬個資助出售單位。
文件亦提供了該9.25萬個單位估計於何時落成，其中以2018/19年
度的建屋量最多，共有2.76萬個，包括1.93萬個公屋及8,300個資助出
售單位。惟其後即出現大減的情況，2019/20年度總建屋量只有1.48

萬個，較上1個年度減少近一半。2020/21年度總建屋量雖只輕微增加
200個至1.5萬個（見表），數量亦遠遠未達每年2萬個公屋和8,000個
資助出售單位的目標。

改劃填海增地需社會取捨
房委會承認，現時可供興建公營房屋的土地，與最新供應目標仍有

距離，但政府會繼續透過檢討和改劃土地用途、增加發展密度、開拓
新發展區和適度填海等方式，多管齊下地增加短、中、長期房屋土地
供應。不過房委會亦明確指出，該些措施不易落實，需要社會支持，
作出必要的取捨，方能實現目標。
房委會又指，在規劃與基建許可，以及不會引致不能接受的環境質

素影響下，會盡量善用每個地盤的發展潛力，如有需要，會向城規會
提交規劃申請，以放寬公營房屋用地的地積比率和建築物高度限制。

王坤倡填海調高地積比
房委會資助房屋小組成員黃成智接受傳媒訪問時指出，政府計劃發
展元朗橫洲及收回沙田石門傑志足球訓練中心，已顯示政府覓地困
難，除了受地區人士反對，亦反映政府無勇氣亦無魄力找地建屋，當
局亦太遲開發棕地。
前長策會成員、公屋聯會主席王坤亦指，政府當年多次會議都沒有

認真討論覓地問題，以致提出的10年建屋目標有不少水分。他又擔
心，後5個年度每年度平均要追回1萬個單位，實在難以達成，建議考
慮填海及提高地積比率，以提供更多單位。

覓地超難 公營建屋量勢大減

啟德體園規劃 交通景觀無敵
商住觀光連一線 休閒消費好去處

香港文匯報訊（記者 殷翔）

香港特區政府重視體育事業，支

持興建啟德體育園。民政事務局

專責團隊昨在海濱事務委員會會

議上展示體育園效果圖，詳細介

紹體育園四通八達的交通網絡、

無敵景觀和開揚設計，且將啟德

新區內的商業、住宅和海濱觀光

各規劃區連結一處，兼具大型體

育、社區活動、公眾日常休閒娛

樂和商業活動等多種功能。不

過，有委員擔心園區內聚集數萬

人的大型活動會對周邊民居造成

噪音滋擾，沒有大型活動時則未

必能吸引市民前往，令體育園隨

時變「死城」。

20162016年年1010月月55日日（（星期三星期三））A3 重 要 新 聞■責任編輯：鄺 民

房委會公營房屋量建設計劃*
年度

2016/17

2017/18

2018/19

2019/20

2020/21

*數字根據本年6月公營房屋建設計劃編制，以及計算至最
近的百位整數；數字會因應公營房屋建設計劃而修訂

**包括綠表置居先導計劃（綠置居）
資料來源：房委會 整理：高俊威
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啟德體育園佔地28公頃，為耗資逾250億港元的地
標性運動和休閒中心，預計2022年落成供市民

使用，香港特區體育專員楊德強昨率專責團隊向委員
們介紹設施及交通網絡。

新設計主場館加建天幕「隔音」
楊德強指，體育園交通便利，東北面連接沙中線啟

德站，西北面連接土瓜灣站，南面連接海濱公園，東
南鄰近客運碼頭，垂直連接各公路交通樞紐。
整體設計預留南北通風通道、東西景觀通道，獅子
山和海景遙相呼應，形成市區內最大型的市民理想運
動、休閒、消費好去處。新設計規劃將體育園高度限
制由55米提高至70米，在主場館加建活動天幕，可有
效阻隔舉辦容納5萬名觀眾的大型活動時所產生的噪
音。
體育園分為3座主建築，東北面是室內體育中心，
包括可容納7,000名觀眾的比賽場，及2,500平方米的
健身中心等。西北面是露天公眾運動場，可容納5,000
名觀眾，供學校舉辦運動會及社區舉辦足球賽。南面
是體育園的地標主場館，共有5萬個座位，可舉辦大
型足球賽、欖球賽、演唱會、巡遊、宗教集會等。

委員憂噪音 平時變「死城」
委員們對體育園的設計表示關注，亦存在不少疑
問，主要集中在噪音問題、商業運營、單車徑連接等
方面。
他們擔心，每當出現大型活動會對周邊民居造成噪
音滋擾，平時沒有大型活動時則會變「死城」。他們
又希望完善體育園內的暢行通道，減少牆壁、圍欄等
間隔不同區域的設施。

配套設計將完善意見
民政事務局代表回應指出，專家評估增加主場館的
活動天幕設計，已能有效將舉辦大型活動所造成聲浪
對周邊民居的滋擾，降至可接受程度；體育園與周邊
環境的噪音隔絕設計會繼續完善，務求符合要求。
此外，體育園整體設計十分開揚便利，相信能夠滿
足市民自由往來的要求。他又指，在進入具體設計方
案階段時，會進一步採納委員們和各界意見，於各項
具體配套設計中予以完善。
委員會昨亦聽取了相關部門官員對啟德原停機坪
範圍內的系列基建項目進展、海濱公園及鄰近範圍
改善工程、觀塘商貿區行人環境改善計劃、啟德明
渠進口道及觀塘避風塘水質改善措施以便進行水上
運動等。
出席的官員表示，目前包括學校、住宅、醫院等各

項基建進展順利，啟德中部和南部海濱交通及環境改
善的先期工程已取得良好效果，全面改進工程需等待
新一屆立法會通過及撥款，預計能如期完成預定的重
建目標。

香港文匯報訊（記者 文森）特區政府
擬於沙田石門推出的「安心街資助出售房
屋發展計劃」，擬定地盤包括剛啟用1年
的傑志足球訓練中心。行政長官梁振英昨
重申，項目會分期興建，第一期的公屋發
展計劃並不影響傑志使用該地皮用作足球
中心，並強調特區政府非常重視體育發
展，本屆政府「拍板」的啟德體育園區將
成為香港有史以來最大規模的體育基建，
足證當局對體育事業的重視。

首期不影響傑志足球中心
賽馬會傑志訓練中心所處的石門現

址，是由政府通過短期租約租予傑志基
金，並安排於現有的租約期（2017年9
月）屆滿後，每年重新洽談續約，政府
有權在租約期滿或在續約期屆滿後不再
續約，收回地皮。但現址目前為休憩用
地，除非城市規劃委員會更改土地用
途，該地皮不能用來建造公共房屋。
傑志昨日發新聞稿表示，假如沒有了

傑志訓練中心的存在，香港足球的未來
必定會受到重大的挫折。
梁振英表示，昨日出席行政會議前被

問到傑志中心建屋的理據與迫切性，以

及是否等同放棄體育發展時表示，特區
政府非常重視體育發展，而啟德體育園
區正是香港有史以來最大規模的體育基
建，是本屆特區政府「拍板」的項目。
他續說，在籌劃啟德體育園區的過程

當中，亦有意見認為該處佔地大，可以
用來興建公屋，把本來在啟德體育園區
搬去大嶼山的陰澳，「到最後，我自己
決定在那處繼續做一個體育園區，對香
港體育事業發展有很大幫助。」
他重申，「安心街」項目會分期興

建，第一期的公屋發展計劃並不影響傑
志使用該地皮用作足球中心。

香港文匯報訊（記者 文森）城規會昨開會聽取公眾對《東涌市中
心地區分區計劃大綱草圖》的意見，城規會共收到28份申述，當中
只有1份支持，其餘27份均屬反對意見。有環保團體認為，將東涌
谷及東涌灣部分土地劃作住宅用地，會影響河溪生態。規劃署強
調，據環評報告顯示，該區生態不會因發展而有不良的影響。

規劃署：生態價值低
該草圖計劃修改現有規劃區的範圍，將東涌市中心地區現有的發

展及東涌研究建議的發展區納入其中，並把東涌谷及東涌灣部分土
地劃作住宅用地（甲類）。規劃署表示，是次修訂主要涉及部分完
成發展用地的劃界，及改劃部分用地及將黃龍坑一帶列為自然保育
區。
會上有市民表示，應取消將東涌谷及東涌灣改劃為住宅用地，又

擔心在東涌河東岸東面建高密度住宅發展項目，會造成空氣污染；
多個環團亦反對在東涌河東岸發展住宅項目，擔心會破壞河溪生
態。
規劃署回應指，該兩個項目毗鄰東涌道，生態價值低，適宜發展

住宅，亦已考慮附近鄉郊及自然環境，根據環評報告顯示，其生態
不會因發展而有不良影響。
另外，環團又關注把黃龍坑列為綠化地帶及自然保育區，不足以

保護該區生態。環團指出，黃龍坑是盧氏小樹蛙、北江光唇魚等物
種的棲息地，更被漁護署列為具重要生態價值的河溪，擔心隨着東
涌有愈來愈多發展，令黃龍坑一帶會成為傾倒泥頭的地方，要求將
黃龍坑剔出於分區計劃大綱圖，改為納入發展審批地區草圖，若未
來區內出現破壞，政府能執法。
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特首：啟德體園證重視體育
■■ 梁 振 英梁 振 英
指指，，政府非政府非
常重視體育常重視體育
發展發展。。
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■海濱事務委員會討論啟德體育園的重大發展項目。 殷翔 攝 ■啟德體育園主場館效果圖。 民政事務局網站圖片

■■啟德體育園立體效果圖啟德體育園立體效果圖。。
民政事務局網站圖片民政事務局網站圖片


